

En Memoria de...



Carlos Roque
1950-2009

Nació en la Ciudad de Guatemala, el 6 de enero de 1950. Inició sus estudios de Psicología en 1974. Carlos Roque participó activamente en el "Movimiento de Transformación de Psicología", la histórica gesta estudiantil que logró fundar la Escuela de Ciencias Psicológicas de la Universidad de San Carlos de Guatemala. Durante su vida universitaria fue miembro activo del "Movimiento Estudiantil de Transformación"-MET- impulsando actividades deportivas, especialmente el equipo de softball de Psicología, campeón durante dos justas deportivas en la USAC y coordinó la participación de la misma universidad en el 1er. Festival Universitario Centroamericano de Arte y Cultura, en la ciudad de Costa Rica, en 1976.

Se destacó como un dirigente estudiantil sensible ante las necesidades de la sociedad guatemalteca, cuando impulsó la participación de brigadas estudiantiles de emergencia, por el terremoto de 1976, desarrollando programas de atención psicosocial en los municipios de Chuarrancho, San Raymundo, la Ciudad Capital y en el Centro de Servicio Psicológico Popular- CENSEPS-. Como profesional prestó sus servicios en el Hospital General "San Juan de Dios", en la subdirección de Servicios Médicos, programa de Docencia e Investigación y en el Área de Salud Escuintla, organismo al que fue enviado para organizar, de manera urgente, el programa de "Educación en Salud" durante la epidemia del Cólera, en 1990-91 y donde más tarde coordinó las acciones de atención psicosocial ante los efectos del huracán Mitch, en la Costa Sur del país. Como profesor de la Escuela de Ciencias Psicológicas, fundó la Unidad de Medios Audiovisuales y coordinó la producción, con fines docentes, de los documentales "Biografía de Sigmund Freud" y "Ruta Maya". Iniciador de los programas de prácticas "Salud Mental Comunitaria" y "Psicología Social Comunitaria", fundó los Centros de Práctica de Bárcenas y "Lo de Ramírez". En este último, coordinó el desarrollo de una investigación de campo sobre el impacto de la introducción del servicio de microbuses ruleteros en la tradición cultural rural-agrícola. Dicha investigación dimensiona el valor de la recuperación de las tradiciones, para sostener la identidad de los grupos sociales ante la globalización, probablemente su más importante aporte al desarrollo de la Psicología en Guatemala. Prestó sus servicios como profesor en la Escuela de Ciencias Psicológicas hasta el año 2004, cuando optó por la jubilación. Falleció el 31 de julio de 2009.